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MAIRIE DE COUBON
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n. 1 • maggio 2024

Carissimi cittadini
Siamo arrivati alla prima edizione del notiziario che, quest’anno, compie ben tren-
ta anni e che costituisce altresì l’ultimo appuntamento di questa Amministrazio-
ne il cui mandato giunge a scadenza. Le elezioni per il rinnovo del Sindaco e del 
Consiglio Comunale si terranno infatti tra pochi giorni, nel pomeriggio di sabato 8 
giugno e nella intera giornata di domenica 9 giugno.
Iniziamo con uno sguardo al Bilancio: Il Consiglio Comunale, nella seduta del 30 
aprile, con delibera n. 7 ha approvato il rendiconto di gestione dell’esercizio 2023 
che si chiude con un risultato di amministrazione pari ad  €  554.389,12. 
Il risultato di amministrazione è stato determinato partendo dalla situazione di 

cassa ad inizio anno (€ 351.242,69), sommando le riscossioni (€ 2.030.540,28) e 
detraendo i pagamenti effettuati (€ 1.645.622,97), sommando i residui attivi (€ 

775.219,25 da incassare)  e detraendo i residui passivi  (€ 778.990,13 da paga-
re), detraendo infine il fondo pluriennale vincolato pari ad € 178.000,00 già 
costituito per vincolare appunto disponibilità di bilancio alla realizzazione 
dei nuovi colombari.
Dai documenti allegati al Rendiconto si rilevano le seguenti destinazioni 
più rilevanti delle spese:

• la voce “servizi istituzionali, generali e di gestione, ordine pubblico e sicurezza” 
incorpora le spese per il personale dipendente pari a € 288.176,37, le imposte e 
le tasse a carico dell’Ente nonché i costi per la gestione del patrimonio immobi-
liare del Comune e per il funzionamento della “macchina amministrativa”, 
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Panorama (Quargnento)

Rendiconto
positivo

dell'esercizio
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Le destinazioni più rilevanti delle spese correnti

Servizi istituzionali, generali e di gestione,
ordine pubblico e sicurezza      € 823.160,05

Raccolta, smaltimento e trattamento rifiuti      € 155.514,33

Istruzione prescolastica, scolastica
e servizi ausiliari      € 112.619,87

Attività culturali      €   23.500,00

Viabilità e infrastrutture stradali      €   62.385,78

Diritti sociali, politiche sociali e famiglia      €   64.021,32

Mutui (quote interessi e quote capitale)      €   59.177,33
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• il costo della “raccolta, smaltimento e trattamento dei rifiuti” 
rappresenta quanto fatturato al Comune da ARAL SPA e dal 
Consorzio di Bacino Alessandrino. Le disposizioni normative 
prevedono che detto costo, il cui pagamento è anticipato dal 
Comune, sia integralmente pagato dai contribuenti,

• la “scuola”  rimane un prioritario punto di attenzione per la 
nostra Amministrazione: ad essa sono devolute importan-
ti risorse per integrare le rette a carico delle famiglie (servizi 
mensa - pasti vettovagliamento - doposcuola e centri estivi), 
per sostenere le iniziative per la scuola primaria e per la scuola 
per l’infanzia; per regolare le relative bollette energetiche e per 
manutenzione dell’immobile.

La posizione di liquidità a fine dicembre 2023 è costituita da un 
fondo cassa pari a € 736.160,00, che consente di fare fronte 
agli impegni  dell’Ente con la massima tranquillità.
Il risultato di amministrazione disponibile, che si ottiene 
deducendo gli accantonamenti (al fondo crediti dubbia esigibili-
tà, al fondo garanzia debiti commerciali ed altri accantonamen-
ti)   per complessivi € 209.503,65  nonché  somme vincolate per 
31.842,00 è infine pari ad €  313.043,47.
In questo breve scorcio d’anno alcuni importanti eventi hanno 
interessato il nostro Comune  e, grazie anche all’impegno  profu-
so dalla Amministrazione, si sono svolti con successo attraendo 
quargnentini, amici e turisti.
La celebrazione del ventesimo anniversario del gemellaggio con 
il comune di Coubon 
con  la firma, unita-
mente a Christelle 
Valantin, Sindaco di 
Coubon, del rinnovo 
del “Giuramento di 
Gemellaggio” - è sta-
ta una occasione di 
festa, di rinsaldare i 
rapporti con gli ami-
ci di Coubon, di fare 
nuove amicizie.

Il transito nel nostro paese, in occasione 
della terza tappa del Giro d’Italia, della 
carovana e dei ciclisti provenienti da Lu  e 
Cuccaro Monferrato e diretti verso Solero.

Lo svolgimento della 13^ 
edizione della estemporanea 
di pittura “Carlo Carrà” con 
una buona partecipazione di 
pittori del Nord Italia.

Nel ripercorre questi anni, torna subi-
to l’emozione del ricordo della tragedia 
di Via San Francesco, ed il pensiero di 
tutti va alle vittime, ai loro famigliari: 
la piazza che, come Amministrazione, 
abbiamo fortemente voluto intitolare 
ai nostri eroi rimarrà nel tempo a te-
stimoniare il loro sacrificio. In noi che 
abbiamo vissuto l’accaduto,  rimarran-
no per sempre il dolore, la riconoscen-
za per i sacrifici, lo stupore sulla natura 
umana, capace di ispirare grandi gesti 
ma anche di concepire e realizzare, 
purtroppo,  azioni vergognose ed inac-
cettabili.

Poi è venuto il tempo della pandemia. Abbiamo vissuto mesi “da 
incubo”: l’isolamento, la distanza interpersonale, il divieto di 
uscire, i dispositivi di protezione individuale, i soccorritori nelle 
loro tute bianche, la cessazione di gran parte delle attività pro-
duttive, le scuole chiuse con la didattica a distanza, le strade e le 
piazze deserte. 
La trama di qualche film di fantascienza diventata realtà: è stato 
un periodo difficile per tutti.

Grande è stato l’impegno mio personale, degli Amministratori e 
dei volontari della Protezione Civile   per cercare di dare un sup-
porto a tutti. 
Ricordo le difficoltà nel reperire quello che era diventato un bene 
primario: le “mascherine”. Siamo riusciti a recuperarle ed a di-
stribuirle nella nostra comunità nel momento del massimo biso-
gno. Ricordo ancora l’organizzazione, prima al Gamboa e poi alla 
SS. Trinità, degli HUB-VACCINALI per la somministrazione dei 
vaccini (e relativi adempimenti burocratici).
L’augurio che possiamo farci è che tutto questo non si ripeta  e 
che rimangano solo nei ricordi.

Dopo le parole pandemia, dpi, covid-19 altri vocaboli ed altre si-
gle sono diventate purtroppo di uso comune:  Deposito Nazio-
nale dei rifiuti radioattivi e correlato Parco Tecnologico, CNAI, 
CNAPI, Sogin.  Un altro fulmine a ciel sereno che ci ha colpito nel 
corso del mandato, che è  tutt’ora  al centro dell’attività ammini-
strativa e che desta forte preoccupazione. Sin da subito il nostro 
approccio è stato quello di capire e, dopo aver constatato gli er-

È TEMPO DI CONSUNTIVI... E DI SALUTI



Attività comunali

3

È TEMPO DI CONSUNTIVI... E DI SALUTI

   DELIBERAZIONI  GIUNTA COMUNALE   2024
1) 11/01/2024 Approvazione CCI anno 2023. Autorizzazione alla  delegazione   
  trattante  di parte pubblica alla sottoscrizione definitiva.
2) 11/01/2024 Quantificazione delle somme impignorabili per il 1° semestre 2024- 
  Ex Art. 159 Comma 3° del D. Lgs 267/2000 e ss. mm. ii.
3) 11/01/2024 Anticipazione fondi servizio di economato esercizio 2024.
4) 11/01/2024 Autorizzazione utilizzo dell’attività lavorativa dell’Agente di Polizia 
  Locale Sandra Ceron in favore del Comune di Solero ai sensi e per gli 
  effetti dell’art. 1 comma 557 della legge n. 311 del 30/11/2004.
5) 01/02/2024 Comuni ospitanti un significativo numero di soggetti richiedenti 
  il permesso di protezione temporanea. Contributo del Ministero per 
  l'accoglienza di cittadini Ucraini.
6) 01/02/2024 Istituzione del servizio di biblioteca civica comunale. Programmazione.
7) 01/02/2024 Convenzione canile sanitario 2024.
8) 01/02/2024 Piano Triennale della Prevenzione della Corruzione e Trasparenza 
  (PTPCT) anni 2024/2026. Conferma.
9) 07/02/2024 Affidamento incarico legale all’avvocato Giuseppe Oneglia di  
  Alessandria (AL) per promuovere ricorso al t.a.r. Lazio avverso gli  
  atti proposti da So.Gi.N. S.p.a.

  – CNAI (carta nazionale aree idonee ad ospitare il deposito nazionale  
  dei rifiuti radioattivi) - documento posto in pubblica consultazione 
  dal Ministero dell’ambiente e della Sicurezza Energetica (MASE)  
  relativo alla individuazione di siti idonei alla costruzione di un  
  deposito nazionale di rifiuti radioattivi e parco tecnologico di cui al  
  d.lgs  n. 31-2010.
10) 22/02/2024 CCNL 16.11.2022 – Area degli Istruttori. Modifica del piano  
  assunzionale e del PIAO del Comune di Quargnento. Assunzione, a  
  tempo determinato, per l’anno 2024, di n.2 Istruttori Tecnici 
  con contratto di lavoro a tempo parziale verticale 18ore settimanali 
   per dodici mesi. Compensazione della spesa con i risparmi derivanti  
  dalla cessazione dell’attuale responsabile del servizio tecnico (lavori  
  pubblici ed edilizia privata)
11) 22/02/2024 Affidamento incarico legale all’Avvocato Luigi Felice Negro del foro 
  di Alessandria (Al), per ricorso per ottenere la nomina di curatore 
  di eredità giacente, con riferimento all'eredità morendo dismessa dal  
  sig. Alineri Angelo, nato a Quargnento il 30.01.1950 e ivi deceduto  
  in data 10.05.2022, già proprietario dell'immobile sito in 
  Quargnento, Via San Giovanni Bosco/Vicolo del Giglio al p.t-1p 
  identificato al NCEU del Comune di Quargnento alla partita 1000354 
  • cat. a/2 e c/6 - foglio 25 — part. 190 sub 1 e 2.

rori evidenti commessi da Sogin nella individuazione dei siti sul 
nostro territorio, abbiamo formalizzato le nostre controdeduzio-
ni nelle sedi e nei tempi previsti. Abbiamo fatto squadra con tanti 
Sindaci, con la Provincia, con la Regione Piemonte. Non abbiamo 
fatto le barricate ma abbiamo utilizzato le armi della collabora-
zione, della onestà intellettuale, del rispetto per le istituzioni. 

La manifestazione del 6 aprile 2024 ad Alessandria cui hanno 
partecipato circa 2000 persone ha avuto nei giorni successivi un 
seguito: unitamente ai Sindaci promotori sono stata convocata 
del Prefetto di Alessandria che ha riconosciuto la democratici-
tà del nostro modo di agire e si è impegnato ad avviare un iter 
formale perché i nostri convincimenti vengano esaminati con la 
dovuta scrupolosità.  Grandi sono quindi le speranze che riponia-
mo sull’esito delle nostre azioni, ma ad oggi non possiamo ancora 
sapere cosa succederà.

Non posso infine non citare la guerra, che ci addolora, che ci ha 
sorpreso perché non la ritenevamo possibile sul nostro continen-
te, che ci  preoccupa per i possibili rischi di una escalation: ad 
oggi gli effetti per noi sono rimasti limitati ai maggiori costi per 
l’energia e per il riscaldamento. Ovviamente ci dobbiamo augu-
rare che sia possibile al più presto raggiungere la pace sia in Eu-
ropa che nel nuovo atroce conflitto nel Mediterraneo.
L’azione amministrativa si è sviluppata quindi in un contesto 

“eccezionale” e decisamente impegnativo, ma con la volontà di 
perseguire, nonostante tutte le difficoltà,  il raggiungimento degli 
obiettivi prefissati nel programma di mandato.
Dalla relazione illustrativa del  lavoro effettuato in questi cinque 
anni che è allegata al presente notiziario si può rilevare che gli 
obiettivi siano stati raggiunti  (anche la Biblioteca comunale in 
allestimento presso l’edificio Gamboa, è di ormai prossima inau-
gurazione)  e ciò è motivo di  grande soddisfazione. 
Mi  ritengo privilegiata per  essere stata la prima donna a ricopri-
re il ruolo di Sindaco nel nostro Comune e per avere quindi avu-
to la possibilità di vivere questa appagante esperienza, ma ora è 
giunto il  momento di congedarmi.
Conserverò in me il ricordo di  questi cinque anni pieni di sfide 
e di intenso lavoro, ma anche di soddisfazioni per avere, insieme 
agli amministratori ed ai collaboratori, superato gli ostacoli che 
di volta in volta si sono presentati e per aver affrontato  le situa-
zioni più complesse, sempre con la voglia di farcela. Cinque anni  
che mi hanno arricchita sul piano umano.

Desidero pertanto ringraziare e salutare:
• gli Amministratori per il loro contributo,
• i Dipendenti che con la loro preziosa opera consentono un ordi-

nato svolgimento delle attività a supporto della cittadinanza e 
della macchina amministrativa,

• il Segretario Comunale,
• Don Mario,
• i volontari della Protezione Civile, che sono sempre presenti 

quando è chiesto il loro aiuto,
• le associazioni per la disponibilità e la collaborazione prestata 

durante il mandato, 
• i Sindaci dei comuni limitrofi con i quali abbiamo fatto una 

squadra decisamente tosta,
• il Comandante della Caserma di Solero, Maresciallo Angelini 

e  il Maresciallo Faralli che hanno percorso con me un tratto 
del mio mandato,  il Maresciallo Ferraris attuale Comandante 
della Caserma di Solero, il Maresciallo Carella,

• tutti voi cittadini. 
Auguro infine buon lavoro alla nuova Amministrazione.

Paola Porzio

DELIBERE
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DELIBERE
 DELIBERAZIONI  GIUNTA COMUNALE   2024

 DELIBERAZIONI  CONSIGLIO COMUNALE   2024

1) 19/04/2024 Verbali della seduta precedente.
2) 19/04/2024 Approvazione convenzione per l’adesione al sistema bibliotecario di 
  Casale Monferrato.
3) 19/04/2024 Revisione ordinaria delle partecipazioni societarie al 31.12.2023.
4) 19/04/2024 Approvazione del Regolamento di Protezione Civile secondo le 
  specifiche di Regione Piemonte ex D.G.R. n. 8 - 8304 del 18.03.24.

5) 19/04/2024 Rendiconto di gestione esercizio finanziario 2023. Rinvio.
6) 19/04/2024 Variazione al bilancio di previsione 2024/2026.
7) 30/04/2024 Rendiconto di gestione esercizio finanziario 2023.
8) 30/04/2024 2^ Variazione al bilancio di previsione 2024/2026. Rinvio.

25 APRILE 2024
79° ANNIVERSARIO DELLA LIBERAZIONE

Il 25 aprile è la Festa dell’identità italiana, ritrovata e rifon-
data dopo il fascismo.
È anche l’Anniversario della resistenza dedicata al valore 
dei partigiani di ogni fronte che, partire dal 1943, contribu-
irono alla liberazione del paese.
È nata così una democrazia forte e matura nelle sue istitu-
zioni e nella sua società civile, che ha permesso agli italiani 
di raggiungere risultati prima inimmaginabili.
In Italia le formazioni partigiane si costituirono infatti nel 
corso della Seconda Guerra Mondiale, dopo l'Armistizio 
dell'8 settembre 43 per iniziativa di antifascisti e militari 
del disciolto regio esercito, inizialmente composto da po-
che migliaia di uomini. La Resistenza assunse consistenza grazie alla vasta partecipazione di operai, 
contadini e dei giovani renitenti alla leva della Repubblica di Salò che portarono nell'esercito partigia-
no circa 300.000 persone.

Le bande partigiane diedero vita alla resistenza armata contro l'occupazione nazista e contro il collaborazionismo fascista ed è 
per questo che fu nel contempo una guerra di liberazione contro lo straniero ed una guerra civile.
Hanno reso onore alla Resistenza i medici e gli operatori sanitari che ogni giorno hanno operato per difendere la salute di tutti. Le ren-
dono onore le donne e gli uomini che con il loro lavoro e il loro spirito di iniziativa rendono competitiva e solida l’economia italiana.
Non c’è una famiglia che non abbia memoria di un bisnonno, di un nonno, di un congiunto, di un alpino caduto in Russia, nella 

sciagurata avventura voluta dal fascismo.
Anche quest’anno, abbiamo reso omaggio a questa importante Festa, che tutti noi non 
dobbiamo mai dimenticare  per la nostra  vita di libertà, di pensiero e di azione.
L’Amministrazione Comunale ha partecipato alla Santa Messa tenutasi nella Basilica di 
Quargnento dal nostro parroco Don Mario Bianchi, e successivamente  vi sono state la 
benedizione della Lapide dei Caduti e il toccante discorso del Sindaco Paola Porzio.
Infine, il corteo si è trasferito presso il Cimitero dove è stata depositata una corona d’al-
loro al monumento dei caduti.

Mai come in questi giorni dove i venti di guerra sono sempre più minacciosi, dobbiamo 
ricordare il nostro passato e il sacrificio dei tanti caduti che hanno consentito a tutti noi 
di vivere in democrazia e libertà.

Anna Maria Pavia

12) 22/02/2024 Convenzione per la realizzazione di impianto fotovoltaico destinato 
  alla Produzione di energia da fonti rinnovabili di potenza 2.114,00 
  Kwp da realizzarsi in Comune di Quargnento, Denominato Helios  
  23. Approvazione schema.
13) 22/02/2024 Approvazione perizia di variante sui lavori dell'importo di € 32.000,00,  
  per realizzazione di aiuole nel Parco Gamboa. Progetto dott. Masarin.
14) 29/02/2024 Ricognizione per verifica e costituzione fondo di garanzia per i crediti  
  commerciali.
15) 29/02/2024 Parificazione dei conti degli agenti contabili.
16) 07/03/2024 Convenzione per la gestione dell’attività di riscossione delle entrate  
  comunali con l’Agenzia delle Entrate – riscossione. Approvazione.
17) 03/04/2024 Festeggiamenti in occasione del 20° Anniversario del Gemellaggio 
  tra i Comuni di Quargnento e Coubon e patrocinio delle iniziative.  
  Approvazione programma e linee guida per gli uffici comunali.
18) 03/04/2024 Riaccertamento ordinario dei residui attivi e passivi e del fondo 
  pluriennale vincolato per l'esercizio finanziario 2023.

19) 03/04/2024 Rendiconto di gestione esercizio finanziario 2023. Approvazione  
  schema di rendiconto e i suoi allegati.
20) 03/04/2024 Presa d'atto discarico materiale in disuso da inventario beni mobili al  
  31.12.2022.
21) 03/04/2024 Corte di Giustizia europea Sentenza 18 gennaio 2024 C218/22. 
  Richiesta di monetizzazione di ferie non godute da parte di  
  dipendente dimissionario per collocamento a riposo.
22) 03/04/2024 Progetto Centri estivi per la Scuola dell’Infanzia. Direttiva e  
  determinazione delle rette anno 2024.
23) 03/04/2024 Richiesta utilizzo graduatoria del Concorso pubblico per esami,  
  indetto dal Comune di Quargnento, per la copertura di nr. 1 posto da  
  personale, area dei funzionari e dell'elevata qualificazione del vigente  
  C.C.N.L. comparto funzioni locali – ex istruttore direttivo tecnico,  
  cat. D1, titolare di posizione organizzativa, da parte del Comune di  
  Cassano Spinola.
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CORSO CITTADINI DIGITALI
In un'epoca in cui la digitalizzazione è sempre più centrale nella vita quo-
tidiana, è fondamentale essere al passo con i tempi e comprendere come 
utilizzare al meglio tutti i servizi online a nostra disposizione.
L’Amministrazione Comunale ha avvertito la necessità di organizzare un 
corso aperto a tutti i cittadini desiderosi di migliorare le proprie competenze 
e sentirsi più sicuri nell'utilizzo della tecnologia.
Il corso Cittadini Digitale si è tenuto presso la sala consigliare del Municipio 
ed è stato strutturato in  quattro incontri settimanali, di due ore ciascuno, 
nei mesi di aprile e di maggio.
I partecipanti, utilizzando il proprio smartphone od il proprio portatile han-
no avuto l'opportunità di esplorare e approfondire argomenti legati alla cre-
azione, alla gestione ed all’utilizzo della posta elettronica, all'uso e all'attiva-
zione di SPID e CIE, al download e all'utilizzo dell'applicazione MioDottore.
it e del sito Zerocoda.
Le lezioni, tenute da Serena Laguzzi (Social Media Manager e Formatore in 
campo Marketing, Comunicazione e Digitale), hanno inoltre fornito ai par-
tecipanti competenze fondamentali per effettuare pagamenti online in modo 
sicuro e consigli per proteggersi da frodi e truffe informatiche.
Il Comune di Quargnento si impegna a continuare a promuovere iniziative di questo tipo, per garantire che tutti possano beneficiare 
appieno delle opportunità offerte dalla digitalizzazione.

A partire dal 15 aprile u.s. è cominciata l'attività di campo relativa alla 
stagione 2024 del Progetto "Lotta biologica ed integrata alle zanzare - 
L.R. 75/95" dei “Comuni del casalese e del basso vercellese”, coordinato 
dal Centro Operativo di Casale Monferrato ed a cui il nostro Comune 
aderisce.
In questa prima fase sono previsti l'aggiornamento della mappatura del 
territorio, la ricerca di larve di specie invasive (in particolare zanzara 
coreana e zanzara giapponese) e la formazione del nuovo Tecnico asse-
gnato al Progetto.
Dalla seconda metà del mese saranno resi operativi, con cadenza setti-
manale, gli interventi per il monitoraggio e l’eventuale trattamento dei 
larvicidi  il trattamento delle caditoie avrà invece cadenza mensile.  È 
altresì prevista  la riattivazione delle reti per il monitoraggio di zanzare 
adulte e zanzara tigre.
Per maggiori approfondimenti sulla lotta in Piemonte segnalo il seguente sito internet di IPLA SPA (coordinatore regionale per 
le iniziative riguardanti gli interventi di lotta alle zanzare) https://zanzare.ipla.org/index.php/it/documenti-2

LOTTA ALLE ZANZARE

https://zanzare.ipla.org/index.php/it/documenti-2
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NO... AL DEPOSITO NUCLEARE
IN PROVINCIA DI ALESSANDRIA

I primi mesi del 2024 sono stati molto intensi e di mobilitazione 
a tutti i livelli, i comuni della Provincia di Alessandria, non 
solo quelli interessati dalla CNAI (Carta Nazionale della Aree 
Idonee), pubblicata dal MASE (Ministero dell’Ambiente e della 
Sicurezza Energetica) il 13 dicembre u.s., ma anche quelli che 
hanno sentito “minacciata” l’intera provincia, le associazioni 
e i cittadini si sono attivati per dire NO … AL DEPOSITO 
NUCLEARE IN PROVINCIA DI ALEASSANDRIA.
Da venerdì 1° marzo presso il Laboratorio Sociale a martedì 2 aprile 
presso il Comune di Rivarone sono stati ben 17 gli incontri pubblici 
organizzati dagli Enti Locali (Alessandria, Vignale M.to, Sezzadio, 
Bosco Marengo, Moncestino, Novi Ligure, Castelnuovo Bormida, 
Quargnento, Casale M.to, Frugarolo, Fubine M.to, Castelletto M.to, 
Oviglio, Ottiglio, Cassine, Predona e Rivarone) in collaborazione 
con le associazioni (Associazione dei Comuni del Monferrato, 
Comitato Torrente Orba, No Deposito Nucleare di Alessandria, No 
Deposito Nucleare Comitato Gente del Territorio, Bosco Libero dal 
Nucleare e TRINO).
Nell’incontro pubblico di Quargnento del 20 marzo, peraltro molto 
partecipato, il Sindaco Porzio e l’Amministrazione Comunale 
hanno spiegato le motivazioni tecniche che rendono il 
nostro territorio non idoneo ad ospitare il Deposito 
Nazione e Parco Tecnologico (DNPT) e che hanno portato 
le Amministrazioni di Quargnento, Castelletto M.to e Fubine M.to 
a depositare il 9 febbraio u.s. i motivi aggiunti al ricorso al 
T.A.R. del Lazio (R.G. n.3438/2021) che era stato depositato 
l’8 marzo 2021 dagli avvocati Giuseppe Oneglia e Andrea di Leo.
La CNAPI (Carta Nazionale delle Aree Potenzialmente Idonee) 
aveva individuato le aree le cui caratteristiche soddisfano i 
criteri previsti nelle Guida Tecnica n.29 dell’Autorià per la 
sicurezza nucleare ISPRA (oggi ISIN) oltre ai requisiti indicati 
nelle linee guida della IAEA (International Atomic Energy 
Agency).  La Guida Tecnica n.29 ha 15 Criteri di Esclusione 
(CE), che hanno determinato l’esclusione delle aree le cui 
caratteristiche non permettono di garantire piena rispondenza 
ai requisiti di sicurezza, e 13 Criteri di Approfondimento 
(CA) la cui applicazione sarà condotta attraverso indagini e 
valutazioni specifiche, applicate in dettaglio nelle arre della 
CNAI oggetto di manifestazione d’interesse.
Fin da subito non siamo stati convinti dell’applicazione 
dei criteri di esclusione, d’altronde l’ing. Mario Dionisi, 
Coordinatore tecnico del servizio rifiuti radioattivi ISIN disse 
nell’incontro piemontese del 15 novembre 2021 i criteri di 
esclusione NON SONO DEROGABILI … O SODDISFANO O 
NON SODDISFANO e l’ing. Maria Cipriani, Responsabile 
della sezione depositi rifiuti radioattivi ISIN, disse 
nell’incontro per la Regione Toscana del 3 novembre 2021 

è necessario garantire l’isolamento del deposito da risorse 
naturali del sottosuolo, i Criteri di Esclusione CE sono stati 
definiti per escludere le aree del territorio nazionale le cui 
caratteristiche non permettono di garantire piena rispondenza 
ai requisiti richiesti.
Quargnento è interessato da due siti:

Sono molti i motivi ma il principale e senza dubbio l’aver disatteso 
il CE10 Sono da escludere le aree caratterizzate da falda 
idrica affiorante o che, comunque, possano interferire 
con le strutture di fondazione del deposito.
Dalla Relazione Tecnica del paragrafo 2.4 IDROLOGIA presentata 
da SOGIN si evincono le seguenti planimetrie inerenti alla 
soggiacenza della falda superficiale e della piezometria (PTA 
REGione Piemonte 2007).
Dalle quali si evince che la soggiacenza della falda a superficie 
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NO... AL DEPOSITO NUCLEARE
IN PROVINCIA DI ALESSANDRIA

libera è compresa nelle classi 0-5 m e 5-10 m, confermati 
dalla campagna di misurazioni freatimetriche del 3 
marzo 2021 che ha fotografato la condizione delle falde 
libere alla fine della stagione invernale che normalmente 
rappresenta il 2° massimo pluviometrico annuale (il 
primo è relativo alla stagione autunnale).
Esaminando le sezioni del progetto preliminare 
del DNPT si evince che le fondazioni, ad esempio, 
del complesso di stoccaggio ata attività – Navata 
CASK o quelle dell’impianto di trattamento 
rifiuto sarebbero costantemente a contatto con 
l’acqua della falda idrica superficiale e affiorante, 
in contrasto con il CE10.
Per avere contezza di tutte le motivazioni del Ricorso al 
T.A.R. del Lazio e del NO, si rimanda al Notiziario Comune 
di Quargnento XXVII n. 1 giugno 2021 (pag.8÷13).
Ho partecipato come relatore agli incontri pubblici di 
Fubine Monferrato del 25 marzo sull’area AL-14 e di 
Oviglio del 28 marzo inerente l’area AL-3.
Entro il 12 marzo 2024, termine per la presentazione 
della autocandidature così come previsto dall’art.27 
c.5bis del Dlgs 31/2010 come modificato dall’art. 11 del 
D.L. 181/2023 (Decreto Energia), nessun Ente Locale 
ha avanzato la propria candidatura, il comune di Trino, 
unico a autocandidarsi con la delibera n.8 del 12 gennaio 
2024, ha ritirato la propria candidatura, con la delibera 
di Giunta n.35, proprio il 12 marzo u.s..
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Il Ministero della difesa potrebbe avanzare la candidatura delle 
strutture militari ma al momento non ci sono informazioni in 
merito.
Il 6 aprile molti Sindaci, rappresentanti delle pubbliche 
amministrazioni, dei comitati, delle associazioni di categoria 
e cittadini si sono incontrati ad Alessandria per dare voce alle 
loro preoccupazioni in un corteo da Viale della Repubblica a 
Piazza della Libertà di fronte al Palazzo della Prefettura. Tra 
i presenti il campione Roberto Bettega, con casa a Vignale 
Monferrato, e la famosa cantante Ornella Vanoni che ha 
vissuto a Quargnento ed è legata al nostro paese fin dagli 
anni settanta.

Noi crediamo che gli aspetti tecnici evidenziati dalla Guida 
Tecnica 29 debbano essere rispettati, proprio per questo non 
riusciamo a comprendere come sia possibile che i nostri territori 
siano ancora inseriti nella CNAI. Per risolvere un problema non 
si deve crearne un altro …..ancora più grande mettendo a rischio 
un intero territorio che ha già dato e che ha bisogno di bonifiche.

Luigi Benzi
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A nome dell'Amministrazione 
comunale

uno speciale augurio 
a tutte le mamme!!!

TRA IL 1 MAGGIO 2023
ED IL 30 APRILE 2024 

7 BAMBINI

Con l’obiettivo di esaltare i valori della famiglia il Comune di Quargnento si è dotato del 
Regolamento Comunale “Nuove Nascite”, in forza del quale, dal 2014, vengono festeggiati 
ogni anno i bambini nati dal 1° maggio dell’anno precedente sino al 30 aprile dell’anno in 
corso.
L’Amministrazione Comunale consapevole della grande gioia che coinvolge il miracolo del-
la nuova vita, ha voluto tangibilmente festeggiare la Festa della Mamma con l’erogazione di 
un contributo di € 150,00 consegnato sabato 4 maggio 2024 presso il palazzo municipale, 
ai genitori di:

• Bucari Gregorio Xhaferr, nato il 02/12/2023
• Cipolla Michelle Sara,  nata il 15/01/2024
• Cortino Alessandro, nato il 07/03/2024
• Dispensieri Melissa, nata il 16/05/2023
• Maestri Marta, nata il 20/08/2023
• Romano Mattia, nato il 11/05/2023

FESTA DELLA MAMMA
CON IL PROGETTO "NUOVE NASCITE"

La famiglia di Dilillo Leonardo (nato il 05/06/2023) non ha potuto purtroppo ricevere il contributo perché non residente nel nostro 
paese da almeno 12 mesi (requisito previsto dall’art. 4 del Regolamento).
Analoga attenzione si è voluta dedicare anche all'attività scolastica,  all’organizzazione dei Centri Estivi, e a tutto quanto ruota intorno 
alle necessità dei bambini.
I migliori auguri alle nuove leve che crescono e che daranno in futuro nuovo impulso al paese.

Anna Maria Pavia
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FONDAZIONE BORSE DI STUDIO GUASTA - CARRÀ
Sono trascorsi quindici anni dalla costituzione della Fondazio-
ne borse di studio Guasta – Carrà (16 marzo 2009) ma la 
storia dell’Eredità Guasta ha quasi 45 anni, il 2 giugno 1979, 
con apposito atto notarile, il Notaio A. Parodi depositò e pubblicò 
il testamento olografo della Sig.ra Angela Maria Guasta, figlia del 
Notaio Angelo Guasta fu Carlo, con cui venne nominato erede il 
Comune di Quargnento per la quota di 7/9 in concorso con l’Asilo 
Infantile e Casa di Riposo di Solero per 1/9 e la Chiesa Parroc-
chiale di Quargnento per 1/9, tutti accettarono in modo generico.
Il Consiglio di Amministrazione della "Fondazione borse di 
studio Guasta - Carrà", attualmente composto, come da vo-
lontà testamentarie della Sig.ra Angela Maria Guasta, dal 
Presidente Don Mario Bianchi (Parroco pro tempore), dalla 
rag. Paola Porzio (Sindaco pro tempore), dalla dott.ssa Ve-
ronica Fracasso (Medico di Base di Quargnento) e dal Sig. Pie-
tro Guasta (componente della Famiglia Guasta), aveva approva-
to e deliberato mercoledì 24 gennaio u.s., il bando di concorso 
per la decima edizione, anno 2024, che prevedeva l’erogazione 
di n.5 borse di studio e n.1 premio di laurea per un valore 
complessivo di € 3.500,00 (n.1 premio di laurea del valore di € 
900,00 per coloro che si sono laureati tra l'a. a. 2021/2022 e l'a. 
a. 2022/2023, n.2 borse di studio del valore di € 700,00 cadauna 
riservate agli studenti universitari e n.3 borse di studio del valore 
di € 400,00 cadauna riservate agli studenti frequentanti le scuo-
le secondarie di secondo grado negli anni scolastici 2021/2022 e 
2022/2023). 
Entro il termine previsto dal bando (2 marzo u.s.) sono state pre-
sentate tre candidature, la dott.ssa Rebecca Bovo, lo studente 
universitario Mattia Zenato e lo studente Tommaso Fracchia.
La commissione, composta da:
Don Mario Bianchi - Presidente della Fondazione borse di studio 
Guasta – Carrà;
Rag. Paola Porzio - Sindaco di Quargnento;
Prof. Gian Luigi Ferraris - Presidente della Fondazione Centro 
Studi Monferrini;
Rag. Carlo Trussi - Presidente dell’Associazione Culturale Gian 
Stefano Primo Raiteri;
Geom. Pietro Guasta - membro della Fondazione borse di studio 
Guasta - Carrà;
Ing. Luigi Benzi - membro dell’Amministrazione Comunale.
Dott.ssa Anna Maria Pavia - membro dell’Amministrazione Co-
munale.
dopo aver verificato che tutti i candidati fossero residenti in 
Quargnento sin dalla nascita, ha esaminato la documentazione 
prodotto dagli studenti.
Lo studente Tommaso Fracchia nell’anno scolastico 
2022/2023 ha frequentato la classe 4ª CL dell’Istituto di Istruzio-
ne Superiore “Alessandro Volta” di Alessandria, con indirizzo “Li-
ceo Scientifico – Scienze Applicate”, raggiungendo l’ammissione 
alla classe 5ª con una media finale pari a 7,83. La Commissione 
Esaminatrice ha ritenuto di premiare la lettera di presentazione 
aggiungendo 0,5 punti alla media voti di 7,83, per una votazione 
complessiva di 8,33 decimi.
Lo studente Mattia Zenato nell’anno accademico 2022/2023 

ha frequentato il 2° anno dell’Università degli Studi del Piemon-
te Orientale “Amedeo Avogadro” – Dipartimento di scienze e 
Innovazione Tecnologica Scienze Biologiche – Classe delle lau-
ree in Scienze biologiche (L-13), con una media voti ponderata 
complessiva (1° e 2° anno) pari a 25,12. Nell’anno accademico 
2023/2024 è regolarmente iscritto al 3° anno “IN CORSO”. La 
Commissione Esaminatrice ha ritenuto di premiare la lettera di 
presentazione aggiungendo 0,4 punti alla media voti ponderata 
di 25,12, per una votazione complessiva di 25,52 trentesimi.
La dottoressa Rebecca Bovo il 22 luglio 2022 ha conseguito la 
Laurea in SCIENZE BIOLOGICHE, Classe delle lauree in Scienze 
biologiche (L-13) presso l’Ateneo Università degli Studi del Pie-
monte Orientale “Amedeo Avogadro” con la votazione di cento-
dieci su centodieci (110/110) e lode con menzione, discutendo 
l’elaborato finale “Prevalenza di infezioni da Acinetobacter Bau-
mannii durante la pandemia da Sars-Cov-2 nell’ospedale Santi 
Antonio e Biagio e Cesare Arrigo di Alessandria” con primo rela-
tore la prof.ssa Gamalero Elisa.
La Commissione Esaminatrice ha ritenuto gli studenti Tommaso 
Fracchia, Mattia Zenato e Rebecca Bovo meritevoli di ricevere le 
borse di studio della “Fondazione borse di studio Guasta – Carrà” 
e stabilisce all’unanimità, in base all’art. 2 del Bando di concorso 
– 10ª edizione 2024, di conferire allo studente Tommaso Fracchia 
una borsa di studio del valore di € 400,00, alla studente Mattia 
Zenato una borsa di studio del valore di € 700,00 e alla dottores-
sa Rebecca Bovo il premio di laurea del valore di € 900,00. Le 
stesse sono state consegnate sabato 23 marzo 2024 alle ore 10.30 
presso la Sala D’Arte “Carlo Carrà” del Comune di Quargnento.

Soddisfatto il Presidente Don Mario Bianchi “Con la decima edi-
zione la Fondazione ha erogato in 10 anni oltre 20.000,00 euro 
(20.100,00) a studenti di Quargnento, premiando il merito e il 
senso di appartenenza ad una comunità. Ci tengo a ringraziare 
tutti i membri del Consiglio di Amministrazione e della Commis-
sione Esaminatrice, il cui lavoro è frutto esclusivamente di volon-
tariato.”

Anna Maria Pavia
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XX ANNIVERSARIO DEL PATTO DI GEMELLAGGIO
CON IL COMUNE DI COUBON - CRONACA DELL'EVENTO

La celebrazione del 20° anniversario del patto di gemellaggio tra 
il nostro Comune e Coubon si è sviluppata secondo un program-
ma di eventi ricco ed interessante che ha riscosso il favore delle 
Istituzioni e l’attenzione dei media.
Grazie alla disponibilità del Presidente della Provincia - che ha 
accolto la domanda della nostra Amministrazione di far visita-
re il Museo di Marengo ai nostri amici di Coubon, accogliendoli 
presso la sala Desaix - nella mattina di giovedì 4 aprile, a Palazzo 
Ghilini in Alessandria è stato presentato alla stampa il program-
ma per la celebrazione dell’anniversario alla presenza del:
• Presidente della Provincia di Alessandria, Enrico Bussalino,
• Consigliere Provinciale delegato, Maurizio Sciaudone, 
• Temporary Manager Marengo, Efrem Bovo
oltre che del Sindaco di Quargnento e del Presidente del Comita-
to di Gemellaggio di Quargnento.

La delegazione francese accompagnata dalla presidente Blandine 
Plasse, dal Sindaco Christelle Valentin e dal parroco Don Mau-
rice Poyet è dunque giunta nel pomeriggio del 12 aprile alla villa 
Delavo ed è stata accolta con il saluto di benvenuto del Consiglie-
re Provinciale Maurizio Sciaudone (delegato al Polo di Maren-
go), dell’Onorevole Enzo Amich, delle autorità civili e religiose 
di Quargnento (il Sindaco Paola Porzio, l’assessore Luigi Benzi, 
il parroco Don Mario Bianchi) e del curatore del complesso di 
Marengo Efrem Bovo.

Ha così avuto 
inizio la visi-
ta del parco 
Desaixe del 
Museo Napo-
leonico (arric-
chito da cimeli 
n a p o l e o n i c i 
p r o v e n i e n t i 
dal Museo Sto-
rico Nazionale 

di Artiglieria di Torino) da parte dei nostri amici di Coubon.
Terminata la visita, i nostri amici hanno raggiunto le famiglie 
ospitanti.

Il programma della giornata di sabato 13 aprile  prevedeva:
• al mattino, le visite guidate della Basilica di San Dalmazio, 
dell'Auditorium della Trinità e del percorso dell'arte dedicato a 
Carrà e della casa natale del pittore, grazie alla consueta disponi-
bilità della famiglia Peola,
• nel pomeriggio la visita agli Infernot di Fubine, dal 2014 entrati 

a far parte del  Patrimonio dell’Unesco.
• la cena presso il  circolo Avis di Castelletto Monferrato.

Una serata davvero piacevole, di ottima cucina ed allietata an-
che dalle performance di un 
simpatico “teatrante” che ha 
strappato sorrisi ed applau-
si tra gli ospiti presenti ed il 
personale di sala e di cucina 
del Circolo Avis -  e prosegui-
ta poi sino a tarda notte con 
balli sulla musica di un DJ, 
giovane e di ottima prospet-
tiva.

Nella mattina di domenica hanno avuto luogo le operazioni per 
il rinnovo del Patto di Gemellaggio con la gradita partecipazio-
ne dell’Assessore Regionale Vittoria Poggio, del Vice Presidente 
della Provincia di Alessandria Matteo Gualco dei Sindaci di Ca-
stelletto Monferrato, di Fubine, di Lu e Cuccaro Monferrato, di 
Solero, la Vice Sindaco di Oviglio.
Dopo la SS. Messa concelebrata, in italiano ed in francese, da Don 
Mario e da Don Maurice Poyet, il corteo preceduto dalla Banda 
Musicale Fubinese si è recato presso il parco Giuseppe Gamboa.  

Con buona lena ed ottimo risultato i Sindaci Valentine Christelle 
e Paola Porzio, armati di pale, hanno messa a dimora un albe-
ro,  come ormai da tradizione, quale simbolo dell’amicizia e della 
speranza.
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XX ANNIVERSARIO DEL PATTO DI GEMELLAGGIO

CON IL COMUNE DI COUBON

Ha poi avuto inizio la cerimonia ufficiale con i discorsi dei Presi-
denti dei Comitati di Gemellaggio Blandine Plasse e Luisella Ros-
si, dei Sindaci  di Quargnento e di Coubon, del Vice Presidente 
della Provincia Matteo Gualco e dell’Assessore Regionale Vittoria 
Poggio…. 

…. seguiti dalla firma del  patto di gemellaggio e dalla esecuzione 
degli inni nazionali a cura della Banca Musicale Fubinese.

Dopo lo scambio dei doni 

la cerimonia si è chiusa ed ha avuto inizio il momento conviviale con 
“l'aperipranzo” organizzato dalla Pro Loco Quadrigentum, gustato 
dai presenti negli spazi verdi ed ombreggiati del Parco Gamboa.
Dopo la foto ricordo sulla gradinata della Basilica, è giunto il 
momento del commiato e della ripartenza. Un momento sempre 
particolare in cui la malinconia del momento che finisce si ac-
compagna alla promessa di ritrovarsi. 

Concludiamo con l’im-
magine della pagina  del 
giornale L’Eveil de la 
Haute-Loire che raccon-
ta il nostro evento. 



Attività comunali

13

Spazio & Territorio

Il 2024 è iniziato con evento molto importante, i festeggia-
menti dei 20 anni del Gemellaggio tra Quargnento e Coubon.
Il 12/13/14 aprile è giunta nel nostro paese una numerosa de-
legazione di cittadini di Coubon, i quali sono stati ospitati nelle famiglie.
Il Comitato ha provveduto a coordinare l’accoglienza, ad organizzare mo-
menti di convivialità, ad accompagnare gli ospiti a visitare territorio e di 
predisporre la cerimonia ufficiale. La numerosa delegazione ha potuto vi-
sitare il Museo Marengo, gli Infernot di Fubine, la Basilica di Quargnento, 
l’Auditorium della Trinità ed il percorso Carrà.
È stato un progetto molto impegnativo a cui hanno collaborato per diversi 
mesi il Consiglio Direttivo del Comitato di Quargnento e l'Amministrazione 
comunale. È stato un evento molto importante per tutti noi, abbiamo suggel-
lato, nuovamente dopo vent’anni, il gemellaggio tra i nostri due paesi. In que-
sti anni è stato uno strumento di scambio reciproco: nei rapporti sociali, tra i 
nostri due comitati, nelle esperienze e nella crescita dei giovani. Questo lungo 
percorso è nato grazie alla profonda amicizia tra le famiglie di Pietro Valle-
se e di Rose Marie Jourdain, che con la collaborazione dell'allora sindaco di 
Quargnento, Giancarlo Ceriana, riuscirono a gettare le basi del gemellaggio.
In questi anni abbiamo provato a trasmettere il nostro entusiasmo ed il deside-
rio di far conoscere il gemellaggio a chi vive a Quargnento, si sono creati legami 
che durano da anni tra molte famiglie e tra i ragazzi delle nostre due comunità.
Sono stati anni intensi, nei quali la collaborazione tra amministrazione co-
munale e Comitato di Gemellaggio ci ha dato la possibilità di organizzare 
la Settimana della Gioventù. Gli incontri che man mano si sono susseguiti 
hanno permesso di scoprire le affinità con i nostri amici francesi, coltivare 
simpatie e suscitare emozioni, sino a farci comprendere che davvero tra le 
nostre due comunità stavano prendendo forma sincere amicizie, che nel 
tempo si sono consolidate sempre di più.
La nostra avventura continua, questa estate la Settimana della Gioventù si 
svolgerà nuovamente a Quargnento, dall’ 8 al 14 luglio un gruppo di giovani 
di Coubon tra i 10 e i 15 anni si recheranno nel nostro paese per partecipare 
alle attività che verranno organizzate e che coinvolgeranno i ragazzi e le 
ragazze di pari età. Lo spirito è quello di creare sin dalla giovane età un 
legame di amicizia che cresca e si rafforzi nel tempo. Questo lungo percorso 
ha ancora tanto da raccontare, il mio pensiero va anche a chi non c'è più, 
a tutte le persone che ho conosciuto in questi vent' anni a Quargnento e a 
Coubon, a tutti coloro che hanno contribuito e collaborato per il Comitato e 
senza le quali questo percorso non sarebbe stato così emozionante ed inten-
so. Una ricchezza per tutti noi, per il cuore e per l’anima. 
       Luisella Rossi

COUBON - COMITATO DI GEMELLAGGIO 
MAGGIO 2024

XX ANNIVERSARIO DEL PATTO DI GEMELLAGGIO
CON IL COMUNE DI COUBON

Un ringraziamento  agli  autori della reda-
zione/traduzione  delle guide e del detta-
gliato programma.

I nostri ospiti hanno potuto usufruire, nel 
corso delle visite, di guide cartacee redatte in 
lingua francese 
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UN SALUTO DA DON MARIO

Cari Quargnentini,

da venerdì 12 a domenica 14 aprile scorsi abbiamo trascorso delle splendide giornate di amicizia con gli amici di Coubon, venuti a 
Quargnento in occasione del XX Anniversario del Gemellaggio. 

Condivido anche su questo spazio gentilmente offerto dall’Amministrazione Comunale il testo dell’omelia che ho pronunciato durante 
la Messa di domenica 14 aprile e il quadro che ha accompagnato la meditazione. Penso possa essere feconda di significato per tutti noi. 
Il personaggio solo tratteggiato cammina ancora con noi. Accorgiamoci della sua presenza. Buona estate a tutti! 

Don Mario Bianchi

LA STRADA E LA CASA

Cari fratelli e sorelle di Quargnento e di Coubon,

È bello poter vivere la nostra amicizia davanti a Dio, in 
questa splendida Basilica nel giorno del Signore. In questa 
celebrazione eucaristica il nostro gemellaggio riceve un 
significato particolare, un valore più grande, più pieno. È la 
Parola di Dio, annunciata nella pagina del Vangelo di Luca 
di oggi, a svelarci questo dono. Un dono molto attuale. Vi 
propongo un travestimento e un viaggio che ci farà scoprire 
qualcosa di importante. Indossiamo i vestiti dei discepoli, 
prendiamo la strada verso Emmaus, camminiamo con 
loro, fermiamoci nella casa con Gesù, e poi torneremo con 
i discepoli a Gerusalemme, ritrovando altri discepoli nel 
cenacolo. Lì Gesù si manifesterà completamente. 

Carissimi, questa Messa ci fa rivivere quell’episodio. Accade 
di nuovo, oggi, qui per noi, con noi. 

Ci aiuta nella meditazione un bellissimo dipinto del 1992 di 
una artista americana, Janet Brooks Gerloff, conservato nel 
chiostro che porta alla chiesa del monastero benedettino di 
Aquisgrana in Germania. Osserviamolo. 

Siamo sulla strada, una strada che si perde nel deserto. Nel 
deserto non sai bene dove andare, è arido, fa molto caldo ed 
è pericoloso, si può morire. Così è la vita dei discepoli dopo il 
fallimento della morte in croce di Gesù. Questi due discepoli 
sulla sinistra del quadro sembrano vagare nel deserto, 
verso Emmaus. Sono di colore nero, come il loro cuore, 
triste, deluso, ferito. Hanno la morte nel cuore. Così siamo 
noi a volte nella vita, lungo la strada della vita; sembra di 
camminare nel deserto.  

C’è una figura alla destra dei due discepoli: la figura di un 
uomo soltanto tratteggiata, sembra invisibile. È il compagno 
di viaggio che fa un pezzo di strada con i discepoli, chi è? È 
Gesù ma loro non lo sanno. Questo personaggio misterioso 
conversa con loro, non parla semplicemente di Dio, ma 
spiega loro il senso della storia di Gesù. Anche noi discepoli 
di oggi, abbiamo bisogno di una parola che dia significato al 
nostro cammino, alla nostra strada. Che ci insegni a capire 
che la nostra vita è un grande viaggio per tornare a casa, per 

tornare a Dio giù qui sulla terra, non per finire nel deserto 
del nulla. La Parola che a Messa ci viene donata è questo: 
una casa, una relazione bella con Dio e con i fratelli. Si vede 
infatti sulla sinistra una casa, con una finestra illuminata. Lì 
il personaggio misterioso si svelerà, è Gesù, il Cristo. 

Tutti noi siamo accompagnati da Gesù, umile e nascosta 
presenza nel cammino. Tratteggiata soltanto. È difficile 
vederla, è difficile credere. Ma a lui ci possiamo appoggiare 
come fa il secondo discepolo, che appoggia la mano sulla 
spalla. La fede è questo: appoggiarci su Gesù. Toccare le 
sue ferite, come fa Tommaso, ricevere i sacramenti, cibarsi 
dell’eucaristia, ricevere il perdono, imparare ad amare. 

Gesù, pellegrino invisibile e solo tratteggiato è al centro 
del quadro: è lui al centro della vita del mondo, lui guida 
la storia tragica e dolorosa degli uomini perché essi trovino 
la casa, la pace, la sicurezza e la vita in lui, unico salvatore 
dell’umanità. 

I discepoli dopo l’incontro molto breve con Gesù sulla 
strada di Emmaus tornano a Gerusalemme. Trovano gli 
altri discepoli e cosa fanno? Si raccontano a vicenda la loro 
esperienza di fede. Ecco cosa dovremmo tornare a fare: 
parlarci semplicemente e senza paura della nostra fede, 
dubbi, paure, luci e gioie di credere. Condividere la storia 
della nostra fede. Incontrarci, come abbiamo fatto ora, fare 
memoria di Gesù e lui ha promesso: dove due o tre sono 
riuniti nel mio nome io sono in mezzo a loro. 

La strada e la casa. Due immagini che ci porteremo dentro al 
cuore, quando torneremo a Quargnento o a Coubon. 

La strada è la vita e nella vita di ogni giorno il Signore ci 
parla, si muove lui per primo, ci raggiunge, fa amicizia con 
noi. Appoggiamoci a lui e ai fratelli, parliamoci nella fede, 
aiutati dalla Bibbia, troveremo una casa piena di amore. È 
la casa che cerchiamo, è il mondo che desideriamo costruire, 
è la Chiesa che Gesù vuole costruire con noi. Di questo noi 
siamo testimoni. 

Amen!
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UN SALUTO DA DON MARIO

LA STRADA E LA CASA

Emmaus, di Janet Brooks-Gerloff. Abbazia Benedettina di San Cornelio, 
Aquisgrana (Germania), 1992
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ANSPI E CENTRI ESTIVI

CONSORZIO UNICO STRADE CONSORTILI
DEL TERRITORIO DI QUARGNENTO SOGGETTE A PUBBLICO TRANSITO

Siamo ormai giunti a metà anno e colgo l'occasione per fare il 
punto sui lavori svolti in questa prima fase dell’anno, in accor-
do con il Consiglio di Amministrazione. Purtroppo il maltempo 
dall'inizio dell'anno ha creato dei ritardi nell'esecuzione di ciò che 
era stato programmato, infatti, dopo le abbondanti piogge, sono 
stati eseguiti numerosi rappezzi in tutte le strade consortili asfal-
tate e stanno per essere inghiaiate le strade consortili bianche, 
ovvero strada Bozzola e Strada Castelletto Braia.
Nel mese di maggio saranno effettuati gli sfalci delle banchine, 
successivamente provvederemo allo sfalcio rispettivamente di 
rive e banchine in tutte le strade consortili, collaborando con di-
versi fornitori per migliorare sempre più la qualità del servizio e 
ponendo attenzione come sempre, al risparmio.
Nel rispetto dello Statuto, a fine giugno, si svolgerà l'Assemblea Ge-
nerale degli Utenti, nella quale sarà presentato il bilancio consuntivo 
2023 ed a fine novembre sarà presentato il bilancio previsionale 2025.
Abbiamo attualmente in corso di esecuzione, per la metà d’anno 
successiva e non ancora conclusi, alcuni progetti di investimento 
che riguardano il rifacimento di alcuni tratti di fosso e lo sfalcio 
di rive e banchine.

In questi anni abbiamo realizzato i progetti lavorando a stretto 
contatto con gli Utenti, ascoltando le loro necessità, così da sod-
disfare al meglio le esigenze di ognuno e abbiamo selezionato le 
migliori ditte, richiedendo preventivi, che potessero garantire la-
vori di qualità e prezzi coerenti.
Il nostro lavoro é stato finalizzato ad una gestione accurata sia 
della parte amministrativa che della manutenzione, ordinaria e 
straordinaria, di tutte le strade consortili.
Sono stati dieci anni molto impegnativi per tutti noi, per quanto 
riguarda me stessa, mi sono messa alla prova e mi sono impegna-
ta personalmente.
Vorrei cogliere l'occasione per ringraziare tutti coloro che mi 
hanno sostenuto e per la collaborazione dimostrata, in primis il 
Consiglio di Amministrazione del Consorzio Strade e l’Ammini-
strazione comunale che mi hanno sempre appoggiata e sostenuta.
L'augurio è che si possa fare sempre meglio, con passione e serie-
tà nel rispetto e per il bene del Consorzio Strade.

Il Presidente
 Luisella Rossi
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AVIS CASTELLETTO MONFERRATO
Cari amici QUARGNENTO,
con immenso piacere scrivo queste poche righe per ringraziare tutti voi e l’Amministrazione 
Comunale di Quargnento per la bellissima esperienza che ci avete fatto passare in occasione 
delle celebrazioni del 20 anniversario del vostro Gemellaggio con il Comune Coubon svoltosi 
sabato 13 aprile 2024 presso la nostra sede a Giardinetto.
Ci è piaciuto lo spirito con il quale è stata organizzata la manifestazione, spirito che contrad-
distingue il nostro amatissimo territorio e anche noi ci siamo sentiti coinvolti dallo spirito del 
gemellaggio e dello scambio culturale tra nazioni così vicine e così diverse.
La nostra collaborazione continua solida più che mai e su più fronti, le sfide che insieme ab-
biamo affrontato sono davvero tante, se penso che siano passati più di dieci anni da quando 
abbiamo iniziato a raccogliere il sangue presso il vostro territorio, sembra ieri.
Oggi la nostra collaborazione continua uniti più di prima soprattutto per difendere il Nostro 
territorio e mi riferisco al famigerato “deposito nucleare” che “potrebbe” sorgere proprio a 
casa nostra; auguro a tutti noi di riuscire insieme vincere anche questa sfida.

Concludo venendo alle cose nostre: il 4 febbraio abbiamo raccolto il sangue a Quargnento raccogliendo 24 
sacche di sangue e arruolando 4 nuovi donatori, vi ricordo che il prossimo 16 giugno verrà organizzato il 
prelievo pubblico di sangue a Castelletto Monferrato e il 13 ottobre siamo di nuovo a Quargnento per l’ultimo 
prelievo di sangue pubblico del 2024.
Infine, vi ricordo che l’estate sta arrivando (famosa citazione…) e l’Area Verde Ricaldone “scalpita” vi aspet-
tiamo numerosi alle nostre manifestazioni in collaborazione con la pro loco di Giardinetto, si comincia il 22 
e 23 giugno con la 26^ Festa Avisina per poi continuare tutto l’estate. Per il dettaglio delle manifestazioni vi 
rimando alla pagina facebook di Pro Loco Giardinetto.
A presto….

Il Presidente Pier Giorgio Conte

PROLOCO QUADRIGENTUM
CIRCOLO  CULTURALE DELLE CINQUECENTO - QUARGNENTO

gestione della Pro Loco. Si chiude qui la prima parte di questo nuovo anno, ma saremo più partecipi verso 
fine anno ad eventi già praticati in passato sia come raduni auto che come eventi Pro Loco.

Un grazie doveroso al signor sindaco per la sua immancabile presenza, ai dipendenti comunali 
e alla cittadina tutta.
A risentirci per trarre le conclusioni di eventi a fine anno, grazie e buon proseguimento a 
tutti da circolo culturale 500 e da Pro Loco Quadrigentum. 

Il Presidente Gianfranco Rolandi

Se ci soffermiamo a pensare, sembra incredibile quanta strada sia intercorsa con il 
gruppo di amici che nel 1987 ci unimmo al club FIAT 500 ad Alessandria. Come 
spesso accade le idee e i comportamenti delle varie persone ad un certo momento si 
è deciso con altri iscritti e collaboratori da parecchio tempo di fondare un altro club.

Non era però possibile registrare questa nuova entità ad Alessandria esistendone già un altro.
Con la forte spinta di un amico sempre presente ai vari raduni e quindi con provata 

esperienza di questi eventi, ci propose di registrare questa nuova realtà nel comune della sua residenza. Si interessò personalmente 
e fu così che la nuova sede venne iscritta nel comune di Quargnento. 
Da qui parte una nuova esperienza di rapporto amicale con persone del paese, ottima collaborazione con gli esponenti del Comune 
e praticamente ci si inserirà nel tessuto di vita comunale.
Tale rapporto diventerà sempre più vincolante con Quargnento al punto di essere stati inseriti in alcuni eventi importanti come la 
Sagra della Melanzana, cui da anni siamo inseriti come collaboratori. Anche quest'anno avremo in programma una serie di eventi 
con l'eterna Fiat 500 a cui intenderemmo partecipare clima permettendo. Alcuni soggetti del club 500 sono stati inseriti nella 
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Dopo il transito, nello scorso anno, del Giro d’Italia under 23, 
quest’anno il nostro territorio è stato nuovamente interessato da 
un evento  sportivo di rilevanza internazionale, di cui non si ha 
memoria nel passato.
La 107ª edizione del Giro d’Italia è partita sabato 4 maggio dalla 
Reggia di Venaria Reale ed ha visto disputare le prime quattro 
tappe nella nostra regione ed addirittura due nella nostra pro-
vincia.
La prima tappa  si è snodata  lungo un percorso di 140 km e, dopo 
aver attraversato Superga  (nel giorno del 75° anniversario della 
tragedia della squadra di calcio del Grande Torino, si è conclusa 
a Torino. 
La seconda tappa di 161 km ha visto i corridori partire da San 
Francesco al Campo ed arrivare al Santuario di Oropa.
La terza tappa, con partenza da Novara ed arrivo a Fossano, ha 
visto il transito della carovana e dei corridori nel nostro comune. 
Nella quarta tappa, infine, i corridori sono partiti da Acqui Terme 
per poi arrivare ad Andora.

Con il supporto della Pro Loco e delle 
aziende che hanno manifestato inte-
resse, abbiamo voluto salutare il Giro 
esponendo, sulla piazzola situata al 
centro dell’incrocio tra Via Roma, Via 
Corrente e Via Dante, il Totem ufficiale 
della manifestazione.  
Il totem resterà esposto per tutto il 
2024.  
Per garantire la piena sicurezza dei cor-
ridori  e dei mezzi al seguito si è resa 
necessaria la temporanea sospensione 
con annesso divieto di sosta e di accesso 

alle strade percorse ed il presidio delle strade di accesso al percor-
so ciclistico.  

Ciò è stato possibile 
grazie all’impegno dei 
circa 40 volontari del 
Gruppo Comunale Pro-
tezione Civile di Quar-
gnento e dei Gruppi 
Comunali di Alessan-
dria, Novi Ligure, Va-
lenza  e della Sezione  
di Alessandria dell’As-
sociazione Nazionale 
Polizia di Stato cui va il 
nostro ringraziamento.

La carovana ed i corridori, in ar-
rivo da Lu e Cuccaro Monferrato, 
sono transitati nel concentrico 
alle 15.10 accompagnati dall’ap-
plauso dei molti appassionati pre-
senti lungo la tratta - ed in particolare in piazza I Maggio - e  dallo 
sventolio dei numerosi palloncini rosa, si sono poi diretti su via 
Dante, verso Solero – Felizzano - Masio.
La corsa ha avuto intera copertura televisiva ed è stato un pia-
cere vedere in diretta, sui canali nazionali le riprese dall’alto del 
nostro paese, della nostra bellissima piazza e della Basilica con 
appropriata nota didascalica.

107° GIRO D'ITALIA
TERZA TAPPA DEL 6 MAGGIO 2024

Foto di Andrea Amato



TENNIS... UNA STRAORDINARIA OCCASIONE
Ci siamo lasciati a dicembre con le splendide emozioni della Coppa Davis, ritornata in Italia 
dopo 47 anni, e delle Nitto ATP Finals con un grande Jannik Sinner…e ci ritroviamo dopo “solo” 
quattro mesi con risultati ancora più incredibili.
Jannik Sinner con il talento, il carattere e il lavoro, dopo 48 anni dal Roland Garros conquistato 
da Adriano Panata nel 1976, ci ha regalato un’altra grande perla, l’AUSTRALIA OPEN 2024 in 
rimonta contro Medvedev, che gli addetti ai lavori e i molti appassionati sono convinti sia l’inizio 
di una bella serie. Al 29 aprile ha un rapporto di vittorie/sconfitte pari a 25/2, il migliore nel 
2024 per adesso; è n.2 al mondo e ogni volta che gioca fa vedere i suoi continui progressi. Come 
ho scritto a dicembre, Jannik Sinner è uno straordinario esempio per ogni giovane sportivo.
Tutti gli appassionati di sport hanno una straordinaria occasione….di vivere un’epoca di grandi 
soddisfazioni per il tennis italiano.

Le nostre FINALS si sono concluse sabato 23 dicembre 
2023 dopo le due semifinali che hanno visto qualificarsi per 
la finale i fratelli Rinaldi. Piercarlo Rinaldi - Gabriele Goggiano 6-2/6-2 e Matteo Rinaldi - 
Riccardo Barbero 6-3/6-2. La finale del 2023 è stata la rivincita di quella del 2022 con un livello 
ancora più alto perché entrambe i fratelli hanno intrapreso un percorso di crescita e miglioramento 
tra i classificati Over 40. Il primo set è rimasto in equilibrio, con 4 break fino al 3-3 per poi essere 
vinto da Piercarlo 6-3, nel secondo set Matteo ha alzato il livello del suo turbodritto portandolo 
a casa con il punteggio di 6-2 e nel terzo succede tutto quello che rende splendido questo sport. 
Piercarlo parte fortissimo strappando il servizio a Matteo e portandosi, con quasi tutti i giochi 
ai vantaggi sul 5-0, Piercarlo è al servizio ma Matteo si aggrappa con tutte le sue energie alla 
partita, annulla 3 matchpoint e vince il suo primo game nel terzo e decisivo set. A questo punto 
cambia l’inerzia della partita, dopo aver annullato il 4° matchpoint tiene il servizio e si porta sul 
2-5. Piercarlo nuovamente al servizio, scambi bellissimi con Matteo che annulla il 5° matchpoint 
e strappa il servizio nuovamente ai vantaggi, ora il punteggio è di 3-5. Matteo vince tutti i punti 
decisivi, annulla il 6° match point e tiene il servizio ai vantaggi e vince, sempre ai vantaggi il game 
successivo. Ora il punteggio è di 5-5, Matteo è al servizio con il punteggio di 40-15, sembra fatta ma 

Piercarlo con quattro punti consecutivi strappa il servizio a Matteo e si porta sul 6-5 e servizio…. ma un nuovo colpo di scena, Matteo 
strappa agevolmente il servizio a Piercarlo….è tiebreak, un tiebreak bellissimo degno di una finale, Piercarlo scappa sul 4-1, si cambia 
campo sul 4-2 e dopo due scambi durissimi Piercarlo si porta sul 6-2 con altri 4 matchpoint a 
disposizione. Matteo annulla altri due matchpoint e sul 6-4 in uno scambio durissimo Piercarlo 
chiude il punto con un magnifico pallonetto. Dopo oltre 2 ore e 30’ di gioco Piercarlo - Matteo 

6-3/2-6/7-6(7-4). Complimenti a Piercarlo e a Matteo 
Rinaldi per la splendida finale.
Fino a giugno  continua la scuola tennis, organizzata dalla 
Maestra Nazionale e Internazionale Emanuela Falleti 
con i suoi collaboratori (Luca Soffio, Vito Martinelli, 
Franco Cuttica, Daniele Tiberti e Luca Poggio).
Rinnovo il ringraziamento al Sindaco Paola Porzio, agli 
amministratori e ai dipendenti comunali, al Presidente 
dell’U.S. Quargnento Dilettanti Giacomo Monterisi e ai 
suoi collaboratori per la disponibilità dell’Impianto sportivo comunale Federico Zaio, alla 
maestra di tennis Emanuela Falleti e al suo staff e a Fabrizio Masarin per la collaborazione nella 
gestione.                         Luigi Benzi   

Per informazioni sui corsi e prenotazioni:

          Luigi Benzi           Fabrizio Masarin 
     cell. 3387601287         cell. 3475022055
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Da sinistra Matteo e Piercarlo pri-
ma della partita

Matteo e Piercarlo con i trofei

Jannik Sinner con il trofeo australiano

Piercarlo dopo l'ultimo punto
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U.S.D. QUARGNENTO CALCIO
PRONTO PER UNA NUOVA STAGIONE

Con la vittoria casalinga per 3-0 contro la Junior Asca si è concluso il campionato di Seconda Ca-
tegoria – Girone H, siamo arrivati sesti con la quarta miglior difesa e il capocannoniere del torneo 
Merolli Henrik con 16 goal, appena fuori dai playoff ma nel terzo anno della mia presidenza posso 
solo ringraziare tutto il gruppo dirigente, il mister Laguzzi e tutti i giocatori per le soddisfazioni che 
ci hanno regalato.
Colgo l’occasione del Notiziario di Quargnento per porgere le congratulazioni al Solero per la merita-
ta promozione in Prima Categoria, proprio contro il Solero abbiamo dimostrato di essere un gruppo 
forte e coeso, li abbiamo battuti in casa per 1-0 e pareggiato a Solero 2-2, dopo essere stati in vantag-
gio per 2-1 fino a pochi minuti dallo scadere del tempo regolamentare.
In sinergia e in collaborazione con il Comune proseguono anche i lavori di miglioramento e efficientamento dell’Impianto 
Sportivo Comunale Federico Zaio. Si avvia alla conclusione anche la stagione dei più piccoli con la società FUTURA2021, per la 
prossima stagione abbiamo l’intenzione di ampliare l’offerta per i più piccoli, stiamo lavorando per loro.
Un ringraziamento particolare al Comune di Quargnento e a tutti gli sponsor che hanno permesso alla società di chiudere l’an-
no calcistico senza problemi economici, alla società Futura2021, agli amici del tennis e a tutti i nostri grandissimi tifosi.
Buona estate a tutti!!

          Giacomo Monterisi
            Presidente USD Quargnento

 1ª categoria 2011-2012
GIRONE H

Classifica

26ª giornata P G V N P R S DR

55 26 16 7 3 54 26 28

52 26 15 7 4 42 21 21

Casalnoceto 51 26 16 3 7 55 34 21

51 26 16 3 7 50 27 23

46 26 14 4 8 48 43 5

Quargnento Dilettanti 37 26 9 10 7 38 31 7

37 26 10 7 9 37 34 3

35 26 10 5 11 33 38 -5

34 26 9 7 10 42 47 -5

28 26 6 10 10 35 41 -6

27 26 6 9 11 35 38 -3

19 26 4 7 15 23 58 -35

Calliano 18 26 4 6 16 30 52 -22

Cassine 11 26 2 5 19 25 57 -32

Promossa

Playoff

Retrocessione

Solero

Spinettese

Viguzzolese

Castelnovese Castelnuovo

Nizza Valle Belbo

Audace Club Boschese

Libarna

Pozzolese

Junior Asca

Vignolese A. Q. Calcio

Playout
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